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农残问题不仅只有立顿
报告指出，此次共查出 !"种不同的农药

残留，其中绿茶和铁观音上的农药残留多达
!#种，茉莉花茶中亦含有 $种农药残留。这 %"

种农药中还包括有七种欧盟尚未批准使用的
硫丹、三氯杀螨醇和联苯菊酯等，它们被证明
可能影响男性生育能力和胎儿健康。“立顿的
市场遍布全球，这样的茶叶在欧洲肯定不允许
出售。立顿正在将这些达不到欧盟要求的产
品卖给无数不知情的中国消费者”，该环保组
织茶叶农残项目主任王婧毫不客气地指出。

实际上，该环保组织今年以来对中国市场
上茶叶的“刨根问底”，并非只针对立顿。据其此
前公布的中国名茶检测显示，包括吴裕泰、张一
元、中国茶叶、天福茗茶等 $个“名茶”均被指涉
嫌被检出违禁农药残留。

超市在观望中照常销售
“我刚买的立顿茉莉花茶才开包，到底还

能喝不能喝？”昨夜今晨，关于立顿袋泡茶的
话题成微博热点。记者昨天从联华、乐购等沪
上多家大型连锁超市卖场了解到，目前立顿
品牌的绿茶、茉莉花茶和铁观音袋泡茶仍在
正常销售。相关负责人表示，一旦官方确认有
“问题”，就会第一时间对“问题”茶暂停销售。
但是，在腾讯微博上的大调查却已显示：
&%'(")的人明确说“不敢再喝立顿茶了”。

中国茶业流通协会秘书长吴锡端表示，
“农药残留”和“农药超标”其实是两个概念，
只要残留量不超标，饮茶便是安全的。据了
解，茶叶中的农药残留在泡茶时的浸出率与
农药在水中溶解度密切相关。我国因此禁止
了在茶叶生产中使用水溶性高的乐果、马拉

硫磷、敌百虫和敌敌畏等农药。

标准外高内低还“互掐”
修正胶囊有毒，立顿茶农残，来伊份添加

剂超标。近期，国内“入口”安全问题集中爆
发，让消费者一时间不知道该听谁的。不过，
中国标准远低于欧美标准的尬尴，客观上让
中国企业自己也难证清白。作为茶文化的发
源地，中国是全球第一大产茶大国，化学农药
的使用很可能会影响到在售茶叶的安全性。

一方面，和日本、欧盟等国家和地区相
比，现行国家茶叶卫生标准中农药残留限量
指标明显偏松。比如：卫生部标准规定农药最
大残留限量为 *+,-.,，而欧盟仅为 /'%+,-.,；

另一方面，不同政府部门的标准不一也让企
业自降“底线”。以立顿茶此番被检出的农药
灭多威为例，农业部明明表示是违禁农药，而
在卫生部颁布的标准中却规定最大残留限量
可为 *+,-.,。对此，业内人士提醒消费者：要
当心喝茶时可能的长期摄入小剂量农药的危
害，同时也建议领军企业：应率先建立完善的
茶叶供应链追溯体系。 本报记者 胡晓晶

茶叶被指涉嫌有高毒性农药残留，相关产品仍未下架，市民对此发出疑问———

刚买的立顿茉莉花茶还能不能喝？
春来正是饮茶时，但一家国际环保组织昨天发布的一则最新调查报

告，却让“喝茶族”没了方向。调查显示：从北京几家超市随机购买的立顿牌
绿茶、茉莉花茶和铁观音，经有国家资质的第三方实验室检测，均测出含有
农业部明令禁止在茶树上使用的高毒农药灭多威。

! ! ! !联合利华通过官方微博发表声明

称! 联合利华中国遵循严格的 !"#$%%&

质量管理体系" 立顿茶系列饮品已通过

'())*#危害分析关键控制点$认证%

对于原料问题! 声明说&'立顿黄牌

红茶原料是百分之百进口的!完全符合中

国的国家标准" ( 本报记者 陈杰

! ! ! !本报讯（记者 陈杰）近日，央视《消费
主张》与《今日观察》栏目曝光了山东、杭州
等地部分工厂蜜饯生产加工过程中存在严
重漏洞，不仅生产环境污秽不堪，而且食品
添加剂使用严重超标，过期产品还可以随便
更改生产日期。

在沃尔玛、世纪联华超市、家乐福和上
海来伊份的专卖店等地方，记者购买了多款
标称杭州这些工厂生产的蜜饯，检测结果显
示，甜蜜素、糖精钠等甜味剂，胭脂红、苋菜

红、亮蓝等着色剂以及用作漂白剂和防腐剂
的二氧化硫都超过了国家标准要求的最大使
用量，有的甚至超过国家标准要求的三倍多。

今天凌晨，上海来伊份通过官方微博发
表声明，自即日起，该公司从央视曝光的灵
鑫、永海、梅园三家供应商采购的所有蜜饯产
品在全国所有门店全部下架，并将上述产品
再次送第三方检测机构检验，检测结果将及
时公布。消费者可凭购买小票和商品可在公
司任何一家门店退货。

央视曝光添加剂超标蜜饯本市超市有售

“来伊份”：凭购物小票可退货

联合利华回应
完全符合国家标准

! ! ! !本报讯（记者 朱全弟）进口的海鲜，除
了品尝外还能观赏。昨天，记者在浦东临空现
代农业园区内先行参观了“五一”即将开放展
示的本市最大的上海浦东观赏鱼中心。
目前，观赏鱼正在成为都市休闲产业的

重要内容，上海有各类观赏鱼企业和养殖专
业户 "//多户，养殖品种涵盖金鱼、锦鲤、热
带鱼三大系列 0/多个品系，年产观赏鱼 1'&

亿余尾，年总产值超过 %'%亿元，每年出口

%2/万美元。现在，国内崛起了北京、广州、上
海三大观赏鱼展示、交易中心。上海也形成了
1个销售额超过 0//万元的观赏鱼交易市场。
巴西鲈鱼，黄黄的，可看也可吃。龙鱼中

最高级的是过背金龙，中心主任赵伟华指着
金龙身体上白色闪光的鱼鳞说，鳞超过了背，
所以叫过背金龙。锦鲤馆内届时还将展出
%///条观赏锦鲤，其中 &条曾获一等奖，2条
金奖，其中有一条 %/万元的极品。

! 工作人员在展示名贵鱼种锦鲤鱼 本报记者 陈意俊 摄

! ! ! !本报讯（记者 张欣平 特约通讯员 喻
晓）据预测，今年夏季上海城区供水总量将比
往年增加。为做好夏季高峰期间的供水工作，
确保市民用水无忧，本市供水部门今天起将
展开夏季供水保障的摸底调查。
据介绍，此次摸底调查关注的重点将是

居民水箱。由于目前体制方面的原因，上海许
多住宅小区内的水箱及二次供水设施还不属
于自来水公司管辖，但供水部门将会注重收集
这方面的相关信息，各区域性供水公司也都专

门成立了负责管网、水箱水质检测的水质部门。
在汇总去年夏季用水情况数据的基础

上，供水部门即日起组织全市范围的供水管
道巡检和到重要用户走访，掌握去年出现的
用水困难地区和今年可能出现的困难地区情
况的第一手资料。“上海供水热线”也希望市
民能提供这方面的信息，如此类信息核实无
误的话，“上海供水热线”将督促相关供水公
司及早拿出解困方案，在夏季高峰到来之前
把用水困难问题解决。

居民用水困难可提供信息
本市今起展开夏季供水摸底调查

多部门联动严打伪劣消防产品
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! ! ! !本报讯（记者 江跃中）连日来，闸北公
安消防支队联合区质监、工商等部门，对辖
区内多家消防产品销售、灭火器材维修点和
新建建筑消防产品使用情况进行消防产品
专项突击检查，严厉打击伪劣消防产品。开
具《监督消防产品监督检查记录》《责令改正
通知书》各 &份。

检查中发现，部分销售网点销售的安全

出口标志、应急照明灯等消防产品提供的产
品检验报告所表述的内容不一致、部分产品
未能提供产品检验报告；一些灭火器维修网
点未按要求划分储存和灌装区域等。针对检
查中发现的问题，检查人员及时提出整改意
见，责令各相关单位限期整改，其中 %家违法
销售消防产品单位将移交区工商部门及质监
部门进行查处。


